
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者

議案に対する質疑

【３月５日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１３番 1. 議案第１号　平成２４年度羽生市一般会計予算・施策の概要について 　
斉藤　隆議員 1) 衛生費 ①市 民 福 祉 部 長

① 子宮頸がん予防ワクチン接種向上への取り組み・接種数・接種率
② ヒブワクチン・小児用肺炎球菌ワクチン想定接種者数・接種率・接種率

向上への取り組み
③ がん（子宮頸がん・乳がん・大腸がん）検診受診率向上の取り組み・想

定受診者数・受診率・目標受診率

2) 土木費 ②まちづくり部長
① 橋梁長寿命化修繕計画策定（６１０万円）の策定費用に対する補助額・

補助率・２２橋の選定基準・修繕計画の内容
② 県中川改修事業橋梁負担金（２，６００万円）の算出根拠・工事内容・

工事時期
③ 中川調節池・中川河道改修工事の２４年度の工事内容・日程
④ 地区要望道路の整備（５，７７０万円）２４年度要望に対しての予算措

置状況、地域要望に対する措置の今後

3) 行政評価の実施 ③企 画 財 務 部 長
① 平成２４年度の事務事業評価の内容
② 今後の行政評価の在り方
　
4) 羽生総合病院への支援 まちづくり部長
① 署名の精査結果
② 今後の交渉
③ 基金積み増しの基本的見解
　2. 議案第３号　平成２４年度羽生都市計画下水道事業特別会計について 〃
1) 第２款・第１項・第２目　下水道長寿命化計画策定について
① 計画内容・策定費用（１，０４０万円）に対する補助額及び補助率

2) 同第１目　公共マス確認及び加入促進業務委託料（１２８万４千円）
① 供用開始区域内の加入率、２４年度の目標加入数及び加入率 　

3) 汚水管渠布設等工事請負費（３，４４０万円）
① 事業認可区域における供用区域の比率
② 岩瀬土地区画整理地内の下水道整備事業の展望

3. 議案第６号　平成２４年度羽生市介護保険特別会計予算について 　市 民 福 祉 部 長
1) 第５期介護保険事業に関連して
① 現状の介護給付費
② 第５期でのサービス給付率
③ 平成２６年度までの高齢化率の推移
④ 平成２６年度までの要介護・要支援の各区分の想定者数及び率
⑤ 介護予防事業の効果の考慮

4. 議案第８号　平成２４年度羽生市水道事業会計予算について まちづくり部長
1) 収入第１款　第１項　第１目　企業債（６億２，８００万円）に関して
① 配水管布設替等事業債　１億９，０００万円に対する利率
② 繰上償還借換債　４億３，８００万円に対する利率及びその削減効果

2) 電力料金値上げに伴う利益圧縮への影響

２番 1. 議案第１号　平成２４年度羽生市一般会計予算について ①まちづくり部長
永沼正人議員 1) 第８款土木費　第２項道路橋りよう費　第２目道路維持費　市民との協

働による道路等維持事業
　

① 高齢化が進む中、側溝のフタの上げ下ろしなどの労務について、委託料
等をきちんと計上しないのか、当局の考えを伺いたい。

2. 議案第８号　平成２４年度羽生市水道事業会計予算について 　 〃
1) 第１款水道事業費用　第１項営業費用　第３目総係費　委託料　ミネラ

ルウォーター製造業務委託料１，３６５（千円）について
① 羽生市規模の自治体がＰＲ用のミネラルウォーターを製造する必要があ

るのか。実際どれくらい売れて、利益を上げているのか。当局の考えを
伺いたい。

　

その１　平成２４年度予算関係（議案第１号～議案第８号）
                                           平成２４年３月定例市議会

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

５番 1. 議案第１号　平成２４年度羽生市一般会計予算 について ①学 校 教 育 部 長
中島直樹議員 1) 第１０款教育費　第２項小学校費　第３目学校建設費　第１５節工事請

負費小学校空調機器設置工事請負費　４億円について
　

2) 第１０款教育費　第３項中学校費　第３目学校建設費　第１５節工事請
負費中学校空調機器設置工事請負費　１億６，０００万円について

　

2. 議案第１号　平成２４年度羽生市一般会計予算（提案説明内）について ②市 民 福 祉 部 長
1) 障がい者支援の推進
2) 市民生活の安定

３番 1. 議案第１号　平成２４年度羽生市一般会計予算について 　
入江國夫議員 1) 第１０款教育費、第２項小学校費及び第３項中学校費、第３目学校建設

費　小中学校空調機器設置工事請負費について
①学 校 教 育 部 長

① 国の補助金はつくのか。申請しているのか。補助があるとすればその額
はいくらになるか。

② 昨年並みの暑さが生じた場合の電気料はいくらになるのか。
③ 小中学校空調機器設置監理委託料に関する事業内容及び工事費に基づく

市内業者への発注割合について
④ 空調機の耐用年数について
⑤ 空調機の集中管理と聞いているが、教室ごとの調整は可能か。

2) 第２款総務費　第２項　第２目賦課徴収費について ②企 画 財 務 部 長
① 市税等電話催告業務の事業計画と事業内容について

１０番 1. 議案第１号　平成２４年度羽生市一般会計予算について 　
保泉和正議員 1) 第２款総務費　第１項総務管理費　第１９目諸費　特別職報酬等審議会

委員報酬７１千円の予算計上がされているが、例年未執行と記憶してい
る。
市長、議員をはじめとした特別職の報酬については、一定のサイクルで
民間や近隣市との比較を行うべきと考える。
本審議会は、その検討を行うための重要な期間であると認識している。

①総 務 部 長

2) 第９款消防費　第１項消防費　第４目防災費　木造住宅耐震改修補助金
新規事業ということだが、震災に強いまちづくりを推進するためには、
年間で５件の予算計上は少なすぎないか。この程度しか申請がないと見
込んでの予算計上か。
以前から実施している耐震診断補助金の実績はどの程度か。
また、この補助金は商工観光課で所管している住宅改修補助金と併せて
申請できるのか。

②まちづくり部長

８番 1. 議案第１号　平成２４年度羽生市一般会計予算について 　　
奥沢和明議員 1) 安全で安心なまちづくり 　　

① 防災行政無線自動応答電話装置の整備工事
・詳細　・いつから使えるのか

①総 務 部 長

② 市体育館耐震補強工事の実施
・詳細　・工事計画　・利用団体との調整

②生 涯 学 習 部 長

③ 市庁舎耐震改修実施設計の実施
・詳細　・改修工事完了までの予定

③企 画 財 務 部 長

2) 活力に満ちたまちづくり ④経 済 環 境 部 長
① 農業者戸別所得補償制度推進事業

・詳細　・制度変更に伴うものか
② 畑作物転換対策事業の推進

・５０万円から１００万円に増
③ 新規就農支援事業　　―はにゅう農業担い手育成塾―

・詳細
④ 第３回「ゆるキャラ®さみっとin羽生」の開催

・詳細

９番 1. 議案第１号　平成２４年度羽生市一般会計予算について
島村　勉議員 1) 歳出第１０款　教育費　第２項小学校費及び第３項中学校費　第３目学

校建設費について
　

① なぜ今、空調機器設置工事を行うのか。
また、県内で同様の工事を行う市町村があるのか。

①市 長

② 事業の優先順位について 〃
③ 今後の節電対策とランニングコストについて ②学 校 教 育 部 長

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１４番 1. 議案第１号 平成２４年度羽生市一般会計予算について 　
蜂須直巳議員 1) 防犯対策の推進、防犯灯の整備推進に関し ①総 務 部 長

① ６，７００千円の計上だが、防犯灯何基分になるのか…。

② 各地域からの要望の多い身近な事業の一つであるが、地域要望との兼ね
合いは…？

2) 商工業の振興及び活性化策に関し ②経 済 環 境 部 長
① 市内業者による住宅リフォームへの助成について、昨年３月の震災対策

として利用したこともあり、実績に応じた補助限度額の見直しや、基準
の見直しが必要と考えるが…。

3) 小中学校空調機器設置工事費に関し、しっかりとした理由づけと説明を
求めたい。

③学 校 教 育 部 長

① 今回の提案にある買い取り形式となるまでの検討経過と導き出した方向
性について

② 教育を取り巻く環境整備の重要性について
③ 今回の設置計画について、少しでも節約するという立場からの現状説明

について

4) 田舎教師関連の常設用ジオラマ作成費について ④生 涯 学 習 部 長
① 新たに作成するのか…。
② 現在の展示物の利用方法は…。
③ 予算書の記載はどの部分に…？

議案に対する質疑

【３月５日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１３番 1. 議案第１６号　羽生市公共下水道区域外流入分担金条例について ①まちづくり部長
斉藤　隆議員 1) 条例案提出の経緯（何故今なのか） 　

2) 現状区域外にある公共の土地（施設）で接続対象となるものがあるか。
3) 民間地で接続希望はあるか 　
4) 現況終末処理場の処理能力

2. 議案第２８号　羽生市介護保険条例の一部を改正する条例について ②市 民 福 祉 部 長
1) 第６条第１項に関して
① 第１号の保険料のアップ率が大きいが根拠は
② 第１号～第７号のそれぞれの人数・占有率・金額

９番
島村　勉議員

1. 議案第１８号　公益的法人等への羽生市職員の派遣等に関する条例の一
部を改正する条例について

①総 務 部 長

　 　
　　

2. 議案第１９号　特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関す
る条例の一部を改正する条例について

②生 涯 学 習 部 長

1) 名称と役割り、報酬の状況

１４番
蜂須直巳議員

1. 議案第１８号　公益的法人等への羽生市職員の派遣等に関する条例の一
部を改正する条例について

①総 務 部 長

1) 商工会へは職員ＯＢが事務局長として就任してきた経緯はあるが、現職
員の派遣の必要性について、どの様な検討経過があったのか…

2) 現状でも商工観光課と商工会事務局は、ほぼ同居状態であり、日常的連
携に問題があるとは思えないが、あえて条例改正して職員派遣を行う目
的、ねらいは何か…。

2. 議案第２７号　羽生市あき地の環境保全に関する条例の一部を改正する
条例について

②経 済 環 境 部 長

1) 新たに「立入調査」が追加されているが、「指導、助言、勧告」による
現状確認から実行力があがる条文内容にできないか…

　 　
市政に対する一般質問
【３月６日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１番 1. 羽生市消防本部の救急搬送について ①消 防 長
新井貫司議員 1) 市内外の搬送先件数とその割合

2) 小児救急の休日等の救急搬送の現状
3) 患者搬送の手法 　
4) 消防広域化の第7ブロックからの脱退により、救急搬送への影響は

                                           平成２４年３月定例市議会

答 弁 者

その２　平成２３年度補正予算・条例関係（議案第１１号～第３４号）

　

答 弁 者

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１番 2. 羽生総合病院の建設について ②まちづくり部長
新井貫司議員 1) 市の提案に対する回答がイオンの西駐車場とした流れの中で、住民の健

康管理を基本理念に今後の市の対応はどういう形になるのか。

５番 1. インターネットの積極的活用について ①総 務 部 長
中島直樹議員 1) ツイッターの活用について

2) ユーチューブの活用について
3) ｆａｃｅｂｏｏｋの活用について

2. ゆるキャラ®さみっとin羽生について ②経 済 環 境 部 長
1) 開催に否定的な人々が多くいるが羽生市の見解は
2) 実行委員の選考はどのようにおこなわれたか
3) さみっと開催の今後の展望について

　
１０番 1. 河田市長の政治姿勢について ①市 長
保泉和正議員 1) 単独での行政運営を行うための施策について 　
　 2) 消防広域化について 　

3) １年間の総括と来年度に向けての決意 　　

2. 人材育成のための職員研修について ②総 務 部 長
1) 人材育成方針について
2) 職員としてのあるべき姿とは
3) 職員の研修計画と成果について
4) 幹部育成教育について

【３月７日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

２番 1. 羽生市におけるゴミ処理について ①経 済 環 境 部 長
永沼正人議員 1) 長期視点に立った清掃センター、最終処分場の新設整備計画が必要なの

ではないか。 　
2) 新設のための基金設立とゴミ処理の有料化について
3) 広域組合加入の可能性について、具体的に何を行っているか。 　

　 2. 市内各中学校における武道必修化について ②学 校 教 育 部 長
1) 市内各中学校の概要について
2) 授業指導計画の有無と各学年の履修予定内容について
3) 指導者の養成状況と教師以外の経験者の指導者としての登用について
4) 道具、環境について。道具類の衛生面での維持管理について

　 5) 生徒の中の「経験者」の取り扱いについて 　

１３番 1. 水道事業の環境対策について ①まちづくり部長
斉藤　隆議員 1) 単位水量あたりの温室効果ガス発生量・事業総体の年間温室効果ガス排

出量。ここ５年間の排出量の推移（ＣＯ²換算値）
2) 今日までの環境対策の取り組み事例 　
3) 環境対策の課題・改善への取り組み

4) 環境対策の認識・環境計画の策定について
5) 環境計画策定の公表の在り方について

　 2. 水道におけるアセットマネジメントについて ② 〃
　 1) アセットマネジメントに対する認識について

2) 資産台帳・施設台帳の整備について
3) 水道施設更新計画の現状
4) 今後の水道収益の見通し
5) 情報管理の在り方について
6) 更新需要に関する項目

　 ① 更新基準の設定
② 無更新の水道施設の変化
③ 今後３０～４０年間の間、耐用法定年数で更新していく投資額
④ 時間計画保全での更新検討留意点
⑤ 状態監視保全での更新検討留意点
7) アセットマネジメントに関する説明責任について

3. 地域水道ビジョンについて ③ 〃
1) 地域水道ビジョンの認識・策定の見解
2) 地域水道ビジョン策定の留意点・記載事項
3) 地域水道ビジョン策定委員会について
4) 地域水道ビジョンの公表について

　

答 弁 者

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１３番 4. 情報公開と個人情報保護について ④総 務 部 長
斉藤　隆議員 1) 情報公開アンケート調査結果の見解・数値推移の分析について

2) 個人情報保護条例第11条保護管理責任者の責務と権限
3) 保護条例第１２条、保護のための必要な措置の事例
4) 保護条例第１９条の部分開示・情報公開条例第６条の部分公開の事例
5) 保護条例第２８条・公開条例１２条　不服申し立ての事例
6) 保護条例第３０条・公開条例第１７条運用状況の取りまとめ公表

　 7) 保護条例第３６条～３９条　違反行為の監視体制
8) 公開条例第１５条の規定の具体的施策
9) 公開条例第１８条の規定の具体的取り組み
10) 情報公開・個人情報保護審査会・審議会の機能

３番 1. 職員体制について ①総 務 部 長
入江國夫議員 1) ４００人体制の根拠は何か。 　
　 2) 更なる削減を考えているか。

3) 職員給与の削減を考えているか。
4) 職員の増減と地域の活性化
　

　
2. 国民健康保険について ②市 民 福 祉 部 長
1) 保険財政共同安定化事業の見直しについて
2) 将来、保健運営が県単位になった場合
3) 今後、保険税の引き上げは考えているのか。

【３月８日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

８番 1. 農業振興施策について ①経 済 環 境 部 長
奥沢和明議員 1) 農地の集積及び担い手育成 　　

① 利用権設定、集積の状況
② 担い手の状況
③ 高齢化と後継者の状況 　

2) 国の施策を利用した活性化対策
① 研修制度の考え方と将来性

3) 農業振興の取り組み 　
① 地域振興協議会の活用
② 県・ＪＡ等の連携強化
③ 米以外の果樹、蔬菜栽培等の導入

７番 1. 羽生市の人口の推移と将来の展望について ①企 画 財 務 部 長
茂木延夫議員 1) 人口減に対する検証 　

2) 人口増加の方策
3) 「田園移住セミナー」の成果、課題、今後の展開
4) 将来人口予測

2. 生活保護受給者への支援について ②市 民 福 祉 部 長
1) 今後予想される扶助費の増加と財政負担への影響
2) 就労・自立等を支援する取り組み 　
3) 自立支援プログラムの策定 　
4) 健康指導チームの編成

１４番 1. 中学校での武道の必修化について ①学 校 教 育 部 長
蜂須直巳議員 1) 市内３中学の学校毎の選択科目とその理由について 　

2) 基礎的指導を行える教員は十分に確保されているか。
3) 指導者が不足する場合に学校間の指導者の交流や外部指導者の導入を考

えているか。 「
4) 武道必修化について保護者の方への説明や理解はどの様に対処している

か。

答 弁 者

答 弁 者
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